



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 31 de Agosto de 1936

LA FALANGE SALUDA...

Falange Española ha recabado y ocupado un puesto de honor, en el gran movimiento nacional que iniciado por el glorioso Ejército Español, camina triunfalmente hacia la salvación de la Patria.

La Falange de Cáceres ha seguido este impulso con la fe de su ideal y con el fuego de su patriotismo, formando vanguardia en todos los campos, ofrendándose por entero a la cruzada redentora, que de una vez y para siempre va a limpiar a nuestra España de esa perversión mental y social que el marxismo significa, haciéndola sacudir el yugo tártaro-judío de Moscú, que pretendía anegar la santa civilización cristiana occidental en un repulsivo retroceso a la barbarie.

Intimamente abrazada a todos los españoles de buena voluntad que siguen su mismo camino libertador, la Falange no quiere crear criminales escisiones entre los que luchan por el mismo ideal; pero la hora del triunfo se acerca, hay que empezar a pensar en el estado futuro, y esto llama a la Falange al terreno de las ideas, como antes la llamó a los campos de batalla y a él acude con este modesto periódico sin vacilación, para orientar a todos, para concretar su credo, para llamar a todos a meditación sobre su ideario, que encarna una revolución que ha de unir el progreso a la tradición veneranda de raigambre netamente española.

Ese es nuestro programa sencilla y simplemente expuesto. Ni afán polémico, ni desdoro bastardo de ninguna clase.

A nuestras autoridades actuales de todas las clases, el ofrecimiento respetuoso de nuestro acatamiento y de nuestro servicio. Al resto de la prensa cacereña el saludo obligado, rubricado esta vez por la cordialidad de un abrazo de dos hermanos que se encuentran en el mismo camino y hacia un mismo fin. Al público en general la petición de su favor y de su ayuda, de la que no dudamos, pues vibrando hoy España entera en ese mismo sentimiento de la Patria, FALANGE que viene a sumarse a ese servicio, y llena totalmente de este sentimiento, no ha de ser sino su eco y portavoz.

¡Por la España una, grande y libre!
¡Arriba España!

Apretad, pues, vuestras organizaciones, nutrir bien vuestras filas, tened tenso el espíritu y pronta la decisión, que no está lejos el día glorioso para todos en que el sol amarezca con un haz de flechas sobre los campos de España.

(Palabras, de José Antonio Primo de Rivera)

Patriotas aragoneses Llega a Burgos una representación zaragozana

Burgos, 31, 8 m.—Anoche llegó a Burgos una Comisión de aragoneses, destacada de la Junta recaudatoria de fondos para el Ejército. La componían los señores D. Pedro Taboada, D. Eduardo Cativeira y D. Juan Francisco Hernández.

Los comisionados fueron recibidos por los miembros de la Junta de Defensa Nacional, a la que dieron cuenta de la gestión llevada a cabo en las provincias aragonesas, en las cuales se ha recaudado gran cantidad de dinero para

ESPAÑOL:

Para ostentar el título de tal, no basta con haber nacido en España o de padres españoles. El título, el nombre de español, hoy es preciso merecerlo, conquistarlo con amor a España, y alcazarlo con el sacrificio que se debe a la Patria.

Cuando ella nos necesita, debemos preguntarnos todos los días, todos los instantes, qué es lo que podemos darle y sin regateos, sin reservas, ofrecerlo con la alegría de nuestro corazón.

Nuestra comodidad, nuestros bienes, nuestra vida, deben estar en la línea honrosa de la remuneración para el resurgir: de lo que España significó históricamente; y que por una horda inculta, vesánica y cruel estuvo a punto de desaparecer para siempre.

El capital es un instrumento económico, y como instrumento, debe ponerse al servicio de la totalidad económica, no del bienestar personal de nadie. Los embalses de capital han de ser como los embalses de agua; no se hicieron para que unos cuantos organicen regatas en la superficie, si no para regularizar el curso de los ríos y mover las turbinas de los saltos de agua.

Noticias oficiales

La toma de Oropesa y el avance en la provincia de Toledo

Burgos, 31, 8 m.—Noticias oficiales comunicadas ayer desde el Cuartel general del Ejército del S. dan cuenta de la toma de Oropesa, donde el enemigo opuso una gran resistencia.

También han sido ocupados Valdelacasa, Puente del Arzobispo y Estrella. En estas operaciones se ocuparon al enemigo 500 fusiles, 9 piezas de artillería, 34 ametralladoras y un gran convoy de víveres y municiones.

La verdad, clara y terminante

Tenia que ser así. Ha hecho falta una guerra civil para que la Falange haya podido llegar a ser comprendida, por los eternos incomprendedores de las cosas y andanzas de caballería. La insensatez de los unos y el envenamiento de los otros, debido a infames propagandas, han sido las dos piedras de choque con que siempre ha topado nuestra Falange. Pero nosotros, más fuertes que nadie en el amor a España, más fuertes que nadie en el ideal, tozudos, incansables, con la tozudez y la resistencia que concede el pleno convencimiento de estar en posesión de la verdad, hemos luchado un día y otro, y otro, por la total consecución de nuestra causa nacionalsindicalista.

Porque no nos engañemos. Ha llegado la hora, de que, los obreros, libres ya de sus dirigentes, sepan la verdad acerca nuestra.

Es necesario, es urgente llegar hasta ellos y decirles: camaradas, no somos vuestros enemigos, no somos lo que esa gruesa tanda de embustes, contadas por vuestros dirigentes encanallados, han querido que fuésemos. Somos vuestros hermanos. Llevamos en la sangre, igual que vosotros, ansias revolucionarias. Deseos de una España nueva, sin politicastros, sin caciques; donde el trabajo sea respetado, donde no quepa que la clase más débil sea gobernada por la más fuerte. Queremos un régimen de hermandad y solidaridad gobernado y dirigido por las clases productoras y trabajadoras, en el único Estado en que puede ser esto una realidad: en el Estado Sindicalista.

No somos «señoritos» ni defemos a los «señoritos». Somos un haz de trabajadores, dispuestos todos a defender nuestros derechos, no aceptando el jornal que por nuestro trabajo quiera dárse nos, si no imponiendo a la fuerza, por todos los medios a nuestro alcance, el jornal

justo y remunerador que merecemos.

¿Era así como os hablaban de nosotros vuestros dirigentes? Claro que no. ¡Como que ellos tuvieron especial cuidado en haceros creer todo lo contrario! En pintarnos a vuestros ojos como tiranos y asesinos de la libertad del pueblo, contrarios a toda mejora y redención del obrero. ¿Qué iban a decirnos? Si os hubiesen dicho la verdad sobre nosotros, hace ya mucho tiempo que no estaríais con ellos. Y esto sí que no. ¿Perder las mil pesetas de Diputado? ¿Quedarse sin los enchufes que a vuestra costa tenían? De ninguna manera. Antes muertos que perder tales prebendas. Y así ha acontecido. Han desencadenado una lucha feroz, brutal, en la que vosotros, camaradas obreros, lleváis la peor parte. Podemos contaros centenares de casos totalmente probados, mandando al frente de lucha a los obreros y quedándose ellos a treinta kilómetros de distancias.

Estos eran vuestros dirigentes. Estos eran los que no querían que nos conociérais. Pero nuestras verdades eran claras y contundentes y tarde o temprano habrían de saberse. Y ya se saben. ¡Hermanos obreros! ¡Camaradas! Levantad vuestro espíritu. Fijáos bien en nosotros. Queremos que nos conozcáis. Vuestros hermanos nacionalsindicalistas, os esperan con los brazos abiertos para darnos un abrazo fraternal, que acabe para siempre con esta lucha fratricida de odios y de rencores. Y en ese abrazo sellaremos la paz, al mismo tiempo que gritemos con todas las fuerzas de nuestros pulmones: No más luchas de clases; no más internacionalismo. Queremos una España única, grande y libre. Una España que nos ampare a nosotros y a nuestros hijos. Una España que sepa comprendernos y dé satisfacción plena a nuestros derechos.

Esa es la España que queremos: La España nacionalsindicalista. ¡Arriba España!

Otra vez nos vemos precisados a rendir el póstumo homenaje al camarada caído. Vil y cobarde, mal nacido, el que ahora se retrase de la primera fila, ese no es digno de llamarse camarada del muerto en esta hermandad suprema de la Falange.

(De «Arriba»)

La Falange del sacrificio

Cuando el día 19 de Julio las cornetas de nuestro Regimiento tocaban alegres, augurando el resurgir de una España grande y potente, al unisono de ellas, las manos del pueblo batían palmas de contento.

Y mientras estos acontecimientos se desarrollaban en el exterior de las viviendas del pueblo, no faltaba alguien que lloraba también lágrimas. ¿de alegría? ¿De sentimiento? ¿De intranquilidad? ¡Quién sabe de qué!

Unos hombres, los hombres que formaban la Falange estaban privados de libertad. La rabia los ahogaba porque no podían llorar, puesto que no habían cometido delito ninguno; estaban encerrados precisamente por querer a su Patria, más mucho más que las hordas salvajes que la gobernaban por aquel entonces.

Y por eso, a la sombra de las mazmorras que de prisión les servían, se formó la Falange y de allí salieron esos hombres abnegados que lo han dejado todo, que lo han sacrificado todo por servir a su Patria.

Son los caballeros del honor y del sacrificio.

Y por eso, por estar acostumbrados a pasar de todo, es por lo que es más y más temible su empuje en el combate y por esto mismo se les teme y por esto mismo, también es por lo que son el puntal más potente con que España cuenta.

Luchan con fe, con entusiasmo, arrojo y tesón. «Los hallará la muerte si les llega...» Son los grandes paladines de esta cruzada y luchan en defensa de un ideal santo, que dará una España grande, temida y respetada en los confines del mundo, que esto y no otra cosa, es lo que su ilustre jefe José Antonio Primo de Rivera, el gran coloso con alma de hombre y corazón de niño, les ha inculcado y por Dios, por España y por ese gran hombre, pelea la Falange y como no regatea medios en la lucha, por esto y la llama con el nombre de la Falange del sacrificio y les aliento para que no desmayen en su noble empresa.

Volverán Banderas victoriosas al paso alegre de la paz y traerán prendidas cinco rosas las flechas de su haz...

Lea usted

LA FALANGE

es R. GRADOS
MUY RICOS

En el Ayuntamiento

Posesión del nuevo Alcalde

Esta mañana a las doce tomó posesión de la Alcaldía de esta Capital, el capitán de infantería don Luciano López Hidalgo. Dióle posesión con sentidas frases el alcalde saliente señor Plasencia, y en presencia de toda la comisión permanente.

Después el Secretario señor Quirós hizo la presentación del personal del Ayuntamiento, y ante éstos, el señor López pronunció el siguiente discurso:

Sean mis primeras palabras de agradecimiento por el ofrecimiento que mi antecesor y demás señores que componen este Ayuntamiento, que desde hoy presido, me hacen; aprecio en todo su valor este acto y espero que con ayuda de la Virgen Santísima de la Mantaña, que ahora mismo vengo de implorar, conseguiré realizar la misión que tengo encomendada.

Será motivo de mi especial atención y cuidado el estudio y resolución de los problemas que tengan relación con el obrero, siguiendo con ello las mismas normas que definieron mi actuación en los seis años de labor en el Gobierno civil de esta Provincia en la época de la Dictadura del glorioso e inolvidable general Primo de Rivera.

Ahora mejor que nunca cuando no pueden insinuar los envenenadores de conciencia, de las conciencias honradas de estos obreros, que mi actuación entusiasta de apoyo, protección y constante preocupación para resolver sus necesidades, principalmente las de paro obligado, sea para lograr captación de votos que en mucho tiempo no se requerirán, quiero seguir este camino para lograr se aparte de sus lugares el hambre, proporcionando trabajo para que con él puedan ayudar los obreros al resurgir de nuestra España, de una España en que se viva en absoluta compenetración el patrono y el obrero,—el capital y el obrero—, y así en armonía como corresponde a una sociedad Cristiana trabajemos con una Comunidad de sentimientos nobles y evadidos para mayor bien de Cáceres y de España.

Es necesario estudiar y que en el plazo más próximo posible se creen en Cáceres esas Sociedades de Caridad que ya existen en otras ciudades y por las cuales el pobre recibe la ayuda que merece de su hermano que se encuentra en mejor situación económica—es hora propicia para ello—y esperp la entusiasta y cariñosa cooperación de todos para estos fines que ahora sin imposición alguna y como manifestación de sentimientos de nuestro corazón debemos prodigamente dar.

Para no cansaros terminaré

por decir que actuaré en este Ayuntamiento con la vista siempre puesta en la Grandeza de Cáceres y la labor que pudiera iniciar será siempre de absoluto apartamiento de pequeña política de partidos por creer que con ello solo se consigue una cooperación de ciertos núcleos, y no el total y entusiasta que toda obra que redunde en bien general debe merecer.

Trabajemos con todo el alma por el bien de Cáceres, cuya administración nos está encomendada, y ustedes, señores empleados de este Ayuntamiento presten su valiosa y entusiasta ayuda desde sus cargos y fuera de ellos, como ciudadanos y españoles al resurgir de la Patria.

Que la Virgen Santísima de la Mantaña nos proteja a todos, inspirando nuestras conductas.

¡Viva España!

A continuación el Secretario señor Quirós pronunció breves palabras ofreciéndole al nuevo Alcalde la colaboración fervorosa de todos los empleados, no sólo porque ello es su deber, sino porque ahora todos sienten muy sinceramente el deseo de superar este mismo cumplimiento para así contribuir a la salvación de España.

El señor López Hidalgo despidió a todos con muy afectuosas frases.

CALZADOS PEÑA

EXTENSO SURTIDO
Y BUEN PRECIO

BASILIO SÁNCHEZ

ALCÓN

Teléfono, 277
CACERES

Siguen las dimisiones
Dimite Pérez Oliván

Tetuán, 31, 4 t.—Un comunicado de Londres da cuenta de haber presentado la dimisión de su cargo, el encargado de Negocios de España y conocido publicista señor Pérez Oliván.

A este propósito, la prensa inglesa, después de hacer destacar la personalidad del señor Pérez Oliván, manifiesta que desde hace mucho tiempo éste se encontraba en desacuerdo con el Gobierno de Madrid, y había hecho públicas sus opiniones anticomunistas.

ALMACENES TERIO

PRIMERA CASA EN PERFUMERIA
Y CAMISERIA

Plaza Mayor, 13 Teléfono 320 CACERES

Colegio Residencia "Sadel" de San Antonio

1.ª y 2.ª Enseñanza bajo la dirección pedagógica y moral de los PP. Franciscanos

Edificio de nueva planta con magnífico internado expresamente construido para Colegio.

El mejor de Cáceres y el que mayores éxitos ha obtenido en el Instituto.

Numeroso profesorado bajo la dirección técnica de D. Juan Castellano Vinuesa, Licenciado en Ciencias y D. Antonio Silva Alcántara, Médico y Licenciado en Ciencias.

ADMITE ALUMNOS PARA TODOS LOS CURSOS DEL BACHILLERATO,
COMO OFICIALES DEL INSTITUTO.

NOTA.—Este Colegio, que desde hace 14 años llevaba el nombre de San Antonio y que en los dos Cursos pasados se llamó «Sadel» de Ayala, vuelve a ostentar su nombre primero a petición de sus numerosos alumnos y personas entusiastas del Colegio.

LAS SOLICITUDES A D. SANTIAGO GOROSTIZA

Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3.

Teléfono 267

CACERES

En Madrid y en Barcelona

Los comités pretenden tomar medidas contra los desmanes de los forajidos

Madrid, 31, 4 t.—La Radio F. E. 36, ha emitido en esta hora una interesantísima información sobre el estado de Madrid y Barcelona, que ha llegado ya al colmo de los atropellos, vejámenes y crímenes de los elementos soviéticos.

Ha dado lectura en dicha emisión a una nota del pretendido Gobierno de Madrid, en la que amenaza con severísimas penas a los que se dediquen a hacer registros de milicianos sin una autorización de la autoridad competente y sin motivos confesables, a los que provoquen detenciones por venganzas o motivos meramente personales, a los que tomen medidas para aterrar a los pacíficos industriales sin más propósito que el de chantagearlos, y a los que se dediquen a perpetrar atracos y robos a mano armada.

Declara dicha nota que serán también severamente castigados todos los que no guarden el debido respeto a las mujeres.

Los contraventores de estas disposiciones, son conminados con hacerlos comparecer ante el Tribunal popular que como es sabido funciona en la cárcel Modelo.

De una situación análoga y, según propia declaración, disfruta la ciudad de Barcelona donde el periódico «La Humanitat», ha publicado una orden de los Comités en la que después de enumerar desmanes semejantes a los de Madrid, amenaza con ejecutar sin formación de proceso a todos aquellos a quienes se encuentre cometiendo esta clase de delitos.

Estas dos notas son el índice más claro del estado de anarquía y de criminal desenfreno a que han llegado las hordas soviéticas en las dos principales ciudades españolas, siendo cada vez más urgente el que las tropas nacionalistas aceleren su avance para librar a la capital de España del oprobio a que la tienen sometida la barbarie de los rojos.

De la lucha en el frente de Toledo

En Madrid no pueden ocultar el desastre

Madrid, 31, 4 t.—Muchos fugitivos de las columnas que en la última semana operaron en los límites de Toledo y Extremadura, han propalado noticias sobre el desastre sufrido por los rojos, en las diversas acciones que tuvieron lugar, y muy principalmente en Calzada de Oropesa. Dichas noticias han producido enorme impresión pues la columna destruida por el Ejército nacional y que estaba constituida como es sabido por unos ocho mil hombres y un imponente material de guerra era considerada como la única fuerza capaz de contener el avance del Ejército sobre la Capital.

Se sabe aquí en Madrid, que dicha columna tenía peculiar empeño en cortar el avance de nuestras fuerzas por el Sur.

Esta derrota ha producido un efecto tan demoleedor entre los rojos, que los milicianos marxistas persiguen sin descanso a todas las personas que comentan el suceso o hablan de las operaciones del ejército de Extremadura.

Gran Fábrica de Conservas

La Arenesca

Especialidad en Salmón, Bonito, Anchoas
San Juan de la Arena (Asturias)
Representante en Cáceres:

Francisco Fuentes Lubián

Santa Gertrudis Alta núm. 23
CACERES

Del frente de Guadarrama
Más del avance sobre Madrid

Madrid, 31, 4 t.—Se tienen en esta ciudad noticias ciertas por los elementos que con la natural clandestinidad operan dentro de la Capital en servicio de España, de que el avance sobre Madrid ha adquirido una mayor celeridad en las últimas veinticuatro horas, pudiendo asegurarse de que no han de pasar muchos días sin que se de un empuje definitivo para lograr la liberación de la expresada capital.

Ayer las fuerzas nacionales secundadas por nuestra aviación realizaron un importante avance y después de algunas horas de combate llegaron hasta la ocupación de Navas del Marqués, punto importantísimo para el ataque del Escorial.

El Escorial asimismo quedó cercado en las últimas horas de la tarde, habiéndose acumulado en aquel sitio grandes contingentes de fuerzas del ejército nacional, para atacar con ellas el poblado y Monasterio donde, como es sabido, tienen los rojos establecido su cuartel general.

Esta abundancia de fuerzas obedece al criterio laudabilísimo que tiene el mando de no atacar el Escorial con la aviación a fin de hacer el menor daño posible al Monasterio una de las joyas más insignes de nuestro arte.

En Madrid, a pesar de la reserva y de la rigurosísima censura de los rojos se han tenido noticias de este avance, y han causado en muchos sectores honda depresión.

PARTE OFICIAL

Tetuán, 31, 5 t.—Parte Oficial comunicado por el cuartel general en el día de hoy.

Continúa el victorioso avance de las tropas nacionalistas en el frente del Guadarrama. Se ha tomado el pueblo de Vegueros donde los rojos estaban fortificados y fueron arrojados de sus posiciones. El enemigo intentó un contra-ataque del que fué victoriosamente rechazado causándoles numerosas bajas.

Por el Sur continúa el avance arrollador de nuestras fuerzas habiéndonos apoderado de Oropesa, Torralba de Oropesa y Puente del Arzobispo, pueblos todos de la provincia de Toledo.

El enemigo derrotado huyó a la desbandada dejando en nuestro poder varios centenares de muertos, camiones, ametralladoras, depósito de municiones y viveres en abundancia. En total, y durante las operaciones de los tres últimos días han caído en nuestro poder: 16 ametralladoras, 20 cañones con todos sus elementos, 800 fusiles, 8 morteros y vituallas.

Fué copado un batallón entero de Wad Ras, y dos compañías de otro batallón.

Se han recontado hasta seiscientos muertos enemigos y se recogieron por haberlos abandonado en su huida, treinta y seis camiones, y entre las municiones, unos cuatrocientos mil cartuchos de fusil y tres mil disparos de artillería enemiga.

El enemigo, espantado, no ha conseguido rehacer su columna y dejó una verdadera multitud de prisioneros en nuestro poder. Estos se han lamentado ante las tropas nacionales del engaño que les han hecho sufrir sus dirigentes y han pedido combatir a nuestro lado para cooperar al triunfo del Ejército nacional.

El espíritu de nuestras tropas sigue siendo excelente.

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 31

NOTICIAS

Nuevo Inspector de Primera Enseñanza

Ha sido nombrado Inspector Jefe de Primera Enseñanza de esta Provincia, el Profesor de la Escuela Normal del Magisterio Primario, don Antonio C. Floriano Cumbreño.

Conocida la ideología del señor Floriano y sus orientaciones pedagógicas, es de esperar que su actuación refleje plenamente las aspiraciones nacionales en materia de enseñanza, que tan necesitada está de profundas rectificaciones.

El capitán López-Hidalgo alcalde de Cáceres

Por el Gobierno Civil de esta provincia, ha sido designado para ocupar la Alcaldía de esta Capital, el capitán don Luciano López-Hidalgo, cuyas excelentes dotes personales de laboriosidad e inteligencia son una promesa de una actuación beneficiosa para nuestra Capital.

Nosotros nos ofrecemos cordialmente al señor Lopez Hidalgo para todo aquello en que modestamente podamos ayudarle en el servicio público.

Necrología

Víctima del trágico accidente de automóvil que en pasados días ocurrió en la carretera de Mérida, falleció el sábado en esta capital, el conocido industrial, don Víctor Pérez Tejado.

Persona conocidísima y muy justamente estimada, su muerte ha sido muy sentida y su entierro fué una manifestación de este sentimiento, acompañándole hasta la última morada un gran concurso

de convecinos, entre los que figuraba toda la Milicia Patriótica de esta Capital, a la que el finado pertenecía.

Descanse en paz, y deseamos a toda su familia cristiana resignación para soportar tan irreparable pérdida.

Enfermo

Se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, el niño Manolito Luna, hijo de nuestro jefe territorial de Falange, don José.

Hacemos votos porque su total restablecimiento sea lo más rápidamente posible.

No lo niegan

Prieto habla del bombardeo de Madrid

Madrid, 31, 5 t.—El opulente líder socialista señor Prieto, ha publicado en su periódico «El Liberal» de Bilbao, un artículo comentando en tonos jocosos el bombardeo de Madrid.

Dice que Madrid ha recibido el primer bombardeo aéreo con que fué obsequiado por los aviadores fasciosos que después de haber bombardeado en días pasados los aeródromos y proximidades de la capital de España se presentaron a media noche dejando caer algunas bombas dentro de la Ciudad.

Con ello—dice—le han dado a Madrid los caracteres de gran urbe Europea.

Expone a continuación que los madrileños presenciaron complacidos el espectáculo, tomándolo como un festejo que ha venido a sustituir a las verbenas que no han podido celebrarse en el presente año.

MUEBLES

Venancio Mirón

San Juan núm. 22. Teléfono 426

Cáceres

Falange Española de Serradilla

Al iniciarse el movimiento, la J. O. N. S. en Serradilla no existía, si bien podía presentarse que en estado latente había una cantera abundantísima de todos los materiales que forman dicha organización, las izquierdas con sus torpes apetitos y sus torpes intemperancias habían preparado espléndidamente su camino, no se necesitaba por lo tanto más que oportunidad y un jefe y la Providencia se encargó de depurar lo uno y lo otro en un solo día, que fué el 23 del pasado Julio, un puñado de Guardias acompañado del jefe hoy es nuestro digno jefe Marcelino Núñez Andrade, tomaron el pueblo declarando el estado de guerra haciéndose cargo el señor Núñez del Ayuntamiento con el aplauso general del pueblo.

No es nuestro Alcalde ni un advenedizo ni un desconocido en Serradilla, aquí vivió largos años y aquí cuenta con generales simpatías entre todas las clases sociales, aquí fué perseguido por los partidos marxistas que veían en él, y con mucha razón, un enemigo capaz de hacerles frente por todos los procedimientos, aquí fué detenido injustamente varias veces siempre por órdenes gubernativas ya que ellos por su cuenta no hubieran sido capaces de hacerlo, y conducido a la Capital donde consiguieron una orden de destierro injusto, se vió pues obligado a fijar su residencia en Miajadas, donde acogido muy cariñoso y espléndidamente por aquella J. O. N. S. les sorprendió allí el movimiento luchando decididamente por la causa. Fué sin duda alguna una suerte la designación de este señor para jefe de este pueblo que con el entusiasmo y energía de su juventud y con gran competencia ha sabido y lo-

grado plasmar en Serradilla los postulados de nuestra organización de la que hay que esperar espléndido rendimiento, de momento y como fruto de esta buena disposición del pueblo y su acertada dirección ya cuenta Serradilla con ochenta valientes voluntarios falangistas encuadrados en el glorioso ejército salvador de España.

Fuera tarea larga y quizás por demás inmodesta relatar las actividades desplegadas por esta J. O. N. S. y los múltiples servicios prestados, muchos de ellos solo apreciables en el pequeño recinto de nuestra localidad, pero sí, importantes para el futuro de este pueblo.

Contribuyó admirablemente a levantar el espíritu ciudadano, no solo en este pueblo si no en todos los de la comarca, en sus múltiples servicios y correrías, ha visitado los pueblos de Mirabel, Torrejón, Monroy, Talaván, Hinojal y Santiago del Campo, unas veces por iniciativa suya y otras veces hermanado con la Guardia civil y en todos ellos ha sabido comunicar su alto patriotismo que ha de llevar al definitivo y próximo triunfo, siendo sin duda alguna esta la labor que más nos enorgullece.

Sería olvido, imperdonable hablar de la J. O. N. S. de Serradilla y no citar como colaboradores, entusiastas y decididos los nombres de los Falangistas José Fernández Martínez, Amancio Rodrigo Loro y Nemesio Rubio y de otros muchos y de una manera destacada la del pundonoso y digno cabo de la Guardia civil don Feliciano González de la Hera, a quien todo reconocimiento sería poco por su digna labor.

UN ENTUSIASTA DE FALANGE

Delegación de Hacienda de Cáceres

Libramientos puestos al pago en el día de hoy

Don Adolfo Solano, pesetas 13.563'35; don Valetín Felipe Gutiérrez, 6.629'52; don Antonio Turégano, 40.898'80; don Fernando Bello, pesetas 28.130'38; don Germán García Fernández, 282.454'06; don Manuel Checa, 5.644'35; don Fernando Bobigas, pesetas 54.331'21; don Arturo García, 9.129'35; don Tomás Gertrudis, 32.054'91.

Don Manuel García Olalde, pesetas 8.874'14; don Juan Antequera, 12.360'96; don A. Díaz, 17.423'61; don Sergio Avila, pesetas 9.030'12; don C. Polo, 6.778'77; don Pedro Barrientos, 2.429'49; don Sebastián Gil Alberola, 10.973'58; don José Ollero, 4.612'47; don Higinio Bullón, 11.030'50; don Francisco Sellers Vallejo, 3.955 pesetas; don A. Bermejo, 1.828'33; don Juan Melero, 25.946'25; don Alberto Núñez, 1.037'76 pesetas.

Don Fernando Rubio, pesetas 1.067'51; don Enrique Lillo, 3.000; don Francisco Mayor, 2.392'71; don Antonio Rosado, pesetas 1.891'66; don C. Rodríguez, 2.179'37; don Santiago Merino, pesetas, 1.254'37.

Señor Depositario-Pagador, pesetas 255.000; don Emilio Villar, 9.805'20; don H. Sánchez, 452'30; S. A. Mirat, 7.104'80; don Manuel Plasencia, 13.422'52; don Ambrosio Campos, 1580'64; don José Ollero, 409'60.

Don Juan Francisco Muñoz, pesetas 1.808'68; don A. Turégano, 265'31; don Carlos Arce, 64.993'04; don Justo Pablos, 154.273'84; don Doroteo Navas, 47.811'44; don Valentín Morán, 161'67; Habilitado de la Inspección de Vigilancia, 1.520; don Antonio Martín, 492'68.

POZAS

Se hacen toda clase de trabajos con miniaturas fotográficas, sobre sellos, sortijas, medallas, imperdibles

Prontitud en servir - Economía en el precio

Pintores, 13

Teléfono 435

Cáceres

Un discurso del Duce

En pocas horas Italia puede poner en pie de guerra ocho millones de hombres

Madrid, 31, 5 t.—Con motivo de un Congreso Fascista, el jefe del Gobierno italiano señor Mussolini, ha pronunciado un discurso, ante una gran muchedumbre y las principales personalidades del partido.

Ha dicho, entre otras cosas, que invitaba a los italianos a que tomasen buena cuenta de la declaración que hacía, asegurando que a pesar de la fuerza de Africa el Ejército está cada vez más floreciente y que si fuera preciso, en un plazo de pocas horas, Italia podría poner en pie de guerra ocho millones de hombres.

Propague LA FALANGE

Hotel JAMEC

Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano

TELEFONOS 168 y 64

Sucursal: Pintores, 2

CARTAS BOCA ARRIBA

NO PODREIS ENGAÑARNOS

¿Es de sabios variar de opinión? Así se dice con frecuencia; y sin que neguemos en absoluto tal aserto, porque equivaldría a negar la buena fe a personas dignísimas que muy fácil e ingenuamente han comulgado en el error durante algún tiempo, hay en cambio muchas, la mayoría, que cambian de postura según la corriente y no por sabios de seguro, sino por vivos, o mejor aún por videntes.

Efectivamente, si no causara tanta repugnancia la hilaridad estrepitosa se haría sentir a cada paso con solo dirigir la mi-

Casa de Socorro

José Díaz, con domicilio en Margallo, 73, padecía apoplejía fulminante, se le inyectó aceite alcanforado y coramina.

Francisco Nevado Lindo, de 43 años, con domicilio en Peña Redonda 2, herida contusa en la región temporal izquierda.

Marcelina Rivas, de 41 años, con domicilio en Teneris Altas 10, herida contusa en el carpo de la mano izquierda.

GRANDES NOVEDADES EN TEJIDOS

José Correa

TELÉFONO, 272

La Casa preferida por el público selecto

Ultramarinos

Loza y Cristal

DE

Rufino Rubio

General Ezponda, 6

Teléfono núm. 280

CACERES

El bombardeo contra el «Cervantes»

Se le han producido importantes averías

Madrid, 31, 5 t.—Se ha confirmado plenamente la noticia referente a los destrozos ocasionados al crucero rojo «Cervantes» cuando intento acercarse al puerto de Huelva para cañonearlo.

El intento de agresión fué repelido por la artillería de costa y la aviación nacionalista, ocasionando grandes desperfectos en el barco y muchos muertos que quedaron sobre cubierta y que fueron vistos por los aviadores del ejército.

El «Cervantes» pretendió refugiarse en el puerto de Tánger, pero las autoridades lo impidieron en vista de lo cual salió con rumbo desconocido.

Bicicletas B H

Garantizadas

Las mejores y más baratas

Ventas a plazos

Grandes existencias de respuestos para las mismas

Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396.

CACERES

En Barcelona

La neutralidad de Francia

Barcelona, 31, 4 t.—Han llegado a esta Capital varios representantes del Frente Popular francés, entre ellos el presidente de la Confederación Nacional del trabajo de Francia, el vicepresidente de la Cámara de los diputados y algunos periodistas.

Visitaron enseguida al señor Companys, a quien ofrecieron gran cantidad de material sanitario, según manifestaron, con destino a las tropas catalanas.

Sucesores de Víctor García

Gran Sastrería Cívico-Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3

CACERES

La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa Especialidad en Yemas de San Jorge

Ezponda, 4. — CACERES — Teléfono 264

Magisterio Nacional Interesantes disposiciones del Gobierno de Burgos

La Junta de Defensa Nacional ha dictado un importante Decreto sobre el Magisterio, por el cual se dispone:

Artículo Primero. Los directores de escuelas graduadas se harán cargo de una sección y el maestro sobrante ocupará una vacante en la misma localidad, y si no la hubiera en la más próxima.

Art. Segundo. Los maestros que estando en servicio activo estén sin prestar servicio en la enseñanza, por estar ocupados en otras atenciones, tendrán que ocupar también vacante de escuelas, por ser esta hora de austeridad.

Art. Tercero. Los maestros que tengan escuela en terreno no sometido a la Junta de Defensa Nacional y que se hayan presentado en la Sección Administrativa de Primera Enseñanza o al Rectorado correspondiente, ocuparán también vacante en las plazas de sus residencias.

Art. Cuarto. Los maestros del grado profesional que cobran cuatro mil pesetas, se incorporarán a las escuelas donde prestaran sus servicios durante el curso último.

Art. Quinto. Los maestros del grado profesional que estén pendientes del cursillo de prácticas y que cobren 3.000 pesetas, están obligados a ocupar vacantes.

Art. Sexto. Cuando a pesar de haberse cumplido las disposiciones anteriores, aún hubiera vacantes, se cubrirán con maestros que lo soliciten, presentando la documentación correspondiente. Si esta documentación no la pudieran presentar, por tenerla que obtener de lugares no sometidos al Ejército, presentarán una relación jurada de méritos, los cuales serán comprobados escrupulosamente en su día.

Los ingleses saldrán de Madrid

Una nota de la Embajada Británica

Madrid, 31, 5 t.—El encargado de Negocios de la Gran Bretaña, ha hecho circular en el día de hoy entre los súbditos ingleses residentes en Madrid, una nota en la que les hace saber que dada la penuria existente en dicha capital y la enorme carestía de víveres, se hace saber a todos que se hace necesaria la evacuación de la ciudad advirtiéndoles que el que quiera permanecer en Madrid lo hará por su cuenta y riesgo, pues la Embajada declina toda responsabilidad por lo que les pueda ocurrir.

Anúnciese en «La Falange»

Camisería - Géneros de Punto

Casa GOZALO

Teléfono 212

Abanicos - Perfumería - Confecciones

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. NACIONALSINDICALISMO

Nación. Unidad. Imperio.

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España. Por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio.

Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediocritad extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

4 Nuestras fuerzas armadas —en la tierra, en el mar y en el aire— habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

5 España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio. Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

Estado. Individuo. Libertad.

6 Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad Patria.

Todos los españoles participarán en él al través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos. Se abolirá implacablemente el sistema de los partidos políticos con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico, representación por bandos en lucha y Parlamento del tipo conocido.

7 La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero sólo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

8 El Estado nacionalsindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

Economía. Trabajo. Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad es-

pañola mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista, que se desentendiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes, propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacionalsindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino —y así la afirmará nuestro Estado— mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

13 El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

14 Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca y, mediante las corporaciones, a la de los grandes servicios públicos.

15 Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostendrán necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso.

Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vijentes leyes sociales.

16 Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacionalsindicalista no tributará la menor consideración a los que cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

Tierra

17 Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España. Para ello adquirimos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

18 Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador.

Exigiendo que se devuelva al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero Crédito Agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas le redima de la usura y del caciquismo.

Diffundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

Acelerando las obras hidráulicas.

Racionalizando las unidades de cultivo, para suprimir tanto los latifundios desperdiciados, como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

19 Organizaremos socialmente la Agricultura por los medios siguientes:

Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular energicamente la sindicación de labradores.

Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extienden en arañal suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

20 Empezaremos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpecan e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

21 El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirida o disfrutada ilegítimamente.

22 Será designio preferente del Estado nacionalsindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Educación nacional. Religión

23 Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación premilitar que les prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24 La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

25 Nuestro movimiento incorpora el sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional.

La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

Revolución Nacional

26 Falange Española de las J.O.N.S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional.

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

27 Nos afanaremos por triunfar en la lucha con solo las fuerzas sujetas a nuestra disciplina. Pactaremos muy poco. Sólo en el empuje final por la conquista del Estado gestionará el mando las colaboraciones necesarias, siempre que esté asegurado nuestro predominio.

La situación de Madrid Una información del "Dayle Telegraph"

Tenerife, 31, 8 m. — Ha llegado a ésta el corresponsal del importante rotativo londinense «Dayle Telegraph», que viene de Madrid a donde fue enviado por su periódico con objeto de obtener información sobre el estado de la Capital y de la marcha del levantamiento nacional español.

Ha manifestado que son tales las cosas que ha presenciado en la capital de España, que no se ha atrevido a comunicárselas desde ella a Londres y venciendo múltiples dificultades y sorteando no pocos peligros ha conseguido salir de Madrid para telegrafiar su información desde sitio seguro.

Ha confirmado todo cuanto se viene diciendo sobre el desorden que allí reina. El gobierno no es más que una mera sombra, siendo verdaderamente los que mandan los Comités de la U. G. T. los anarquistas de la C. N. T. y de la F. A. I. y los comunistas. Estos elementos están minados por profundas diferencias pero se ponen fácilmente de acuerdo cuando se trata de aterrar a la población y dedicar se al robo y al pillaje.

En momentos determinados, que coinciden siempre con la salida de fuerzas para los distintos frentes que rodean ya en casi su totalidad la población, las calles son campo de las fechorías de los energúmenos, que se dedican a toda clase de desmanes obligando a los pacíficos transeúntes a unirse a las manifestaciones y a seguirles en sus andanzas.

Café VIENA

HELADOS
Pintores, 16 Teléfono 174
CÁCERES

Sobre una intervención extranjera

Se desmiente la noticia de una reunión de potencias

Burgos, 31, 8 m. — Un corresponsal de la Agencia Havas ha desmentido la noticia circulada con insistencia durante estos últimos días, de haberse reunido en Hendaya los representantes de varias naciones Europeas, con el fin de tomar acuerdos sobre la situación de España.

Se afirmaba en dichos rumores, que se trataba de intervenir entre los beligerantes a fin de lograr un acuerdo.

Lo que pretende la Central Obrera Nacional

«Queremos un estado sindicalista que garantice la producción nacional en todas sus industrias y actividades.

Queremos un régimen de distribución que garantice el sustento a todos los españoles, mediante la puesta en práctica del para nosotros indiscutible derecho, a un puesto de trabajo para cada uno.

Queremos la desaparición de las luchas partidistas, para que se implanten normas de fraternal solidaridad nacional entre los españoles. Queremos que la existencia de los obreros no esté a merced de burgueses codiciosos, ni de maniobras políticas desaprensivas.

Queremos que la riqueza nacional sirva, en su totalidad, los intereses nacionales, sometida a la disciplina del Estado sindicalista.

Queremos la inmediata elevación de las condiciones de vida, tanto económicas como morales de las masas españolas desposeídas.

Queremos la inmediata desaparición del hambre en nuestro país a costa de todo lo que representa dilapidación y escarnio a la miseria de los trabajadores.

Queremos que toda España reconozca la razón que asiste a las masas obreras en sus ansias revolucionarias, si se quiere evitar que impongamos energicamente esta razón.»

El amo manda Con órdenes de Moscú

Burgos, 31, 8 m. — Se reciben noticias de Madrid dando cuenta de la llegada a dicha capital y procedente de Barcelona, del director del periódico ruso «Pravda».

Dicho periodista, desde la estación se trasladó en un coche oficial al Ministerio de la Guerra, donde conferenció ampliamente con el Presidente del Consejo.

Después marchó a un hotel donde le esperaban varios personajes rusos de los que se encuentran en Madrid orientando en sus fechorías a los marxistas españoles.

Del frente del Guadarrama Continúan las operaciones

Burgos, 31, 8. — Continúan durante el día de ayer las operaciones del Ejército del Norte en el frente del Guadarrama. Las tropas nacionales presionaron con éxito ayudadas por la aviación en la parte de Navalperal, bombardeando después las estaciones del Escorial y Villaiba.

Se ha avanzado por esta parte unos 15 kilómetros con dirección a Madrid.

En el frente de Teruel Otra nueva victoria

Zaragoza, 31, 8 m. — Comienzan a recibirse noticias de una nueva victoria obtenida por las fuerzas nacionales en la parte meridional de la provincia de Teruel.

Por la parte de Segorbe penetró en el día de ayer una columna de marxistas valencianos a la que salieron al paso las tropas a agonesas causándoles una gran derrota y rechazándoles hacia el sur.

En el campo de batalla quedaron 40 muertos, entre ellos el jefe de la columna enemiga y se le apresaron 2 cañones, 20 ametralladoras, 10 camiones y 50 fusiles.

Aparte ésto, las bajas por heridas debieron ser numerosas, pues por los pueblos valencianos pasan convoyes de heridos que son transportados en caballerías.

Jefatura Territorial de Extremadura

Parte diario

Las organizaciones y fuerzas destacadas fuera de sus respectivas residencias, continúan sin novedad.

Cáceres 31 Agosto 1936.

Tip. Floriano.—Carrasco, 40

De interes para los maestros nacionales

Se advierte a todos los maestros nacionales que se encuentren prestando servicio en Falange Española, que recaben de los jefes de las localidades en que se encuentren, una certificación declaratoria de dicho servicio la que remitirán al jefe territorial para que este pueda en todo caso acreditar la situación de los expresados maestros.

Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad
en uniformes militares
y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CÁCERES

